

Stadt Luzern

Kinder Jugend Familie



Einladung

„Kinder reden mit ...
20 Jahre Kinderparla-
ment Stadt Luzern“



„Kinder reden mit ... 20 Jahre Kinderparlament Stadt Luzern“

Am 20. November 1993 wurde im Rathaus der Stadt Luzern vom damaligen Kinderbeauftragten Walti Mathis die erste Session mit Kindern der Stadt Luzern einberufen. Dieser Anlass war die Geburtsstunde des Kinderparlamentes der Stadt Luzern. Bewusst wurde für diese Zusammenkunft der weltweite Tag der Kinderrechte ausgewählt, weil die Mitsprache von Kindern eines der zentralen Anliegen der UNO-Konvention über die Rechte des Kindes ist.

Inzwischen ist das Kinderparlament, gemeinsam mit dem später gegründeten Jugendparlament, eine gestandene Institution in der politischen Landschaft der Stadt Luzern. Die Gründung des schweizweit ersten Kinderparlamentes war in den 90er-Jahren eine Pioniertat, welche der Stadt Luzern viel Aufmerksamkeit bescherte. Die Stadt Luzern wurde als kinderfreundliche Stadt wahrgenommen. Die Mitsprachemöglichkeiten von Kindern sind in den letzten 20 Jahren ausgebaut worden. Fast in allen Schulen gibt es Schülerräte. Bei Spielplatz- und Pausenplatzgestaltungen werden Kinder über die Quartierarbeit eingebunden. Das Bewusstsein ist gewachsen, dass Mitsprache Identität fördert und Engagement auslöst.

Braucht es vor diesem Hintergrund denn heute noch ein Kinderparlament? Ja, unbedingt! Das schweizerische basisdemokratisch organisierte Staatswesen mit seinen Milizparlamenten und Milizbehörden ist mehr denn je auf politisch aktive und engagierte Bürgerinnen und Bürger angewiesen. Je früher die Erfahrung gemacht wird, dass sich Mitsprache und Engagement für eigene Ideen lohnen, desto grösser ist die Wahrscheinlichkeit, dass dieses Engagement auch im Erwachsenenalter zum Tragen kommt. Ein Kinderparlament ist gelebte Demokratie.

In diesem Sinne schaue ich optimistisch in die Zukunft und bin überzeugt, dass das Kinderparlament der Stadt Luzern noch einige Erfolge und Jubiläen feiern darf.

Ich freue mich, Sie zu diesem Anlass begrüßen zu dürfen.

Martin Merki
Stadtrat/Sozialdirektor

Dienstag, 19. November 2013, 18 bis 19.30 Uhr, anschliessend Apéro
Uni/PH-Gebäude, Frohburgstrasse 3, Luzern
Hörsaal 5, Erdgeschoss

18 Uhr	Begrüssung, politische Würdigung	Martin Merki, Stadtrat/Sozialdirektor
	Theatervorführung	CabaKids, Theaterkids der Stadt Luzern
	Kinder reden mit ...	Thomas Kirchschräger, CO-Leiter Zentrum für Menschenrechtsbildung (PH Luzern)
	Podium – 20 Jahre Kinderparlament Stadt Luzern	Beat Vogt, SRF, Regionaljournal Zentralschweiz, Moderation Martin Merki, Stadtrat/Sozialdirektor David Roth, ehemaliges Mitglied des Kinderparlamentes Maurus Zeier, ehemaliges Mitglied des Kinderparlamentes Walti Mathis, Gründer Kinderparlament Miriam Scammacca Albisser, Leiterin Kinder- und Jugendparlament
	Abschluss/Ende	CabaKids, Theaterkids der Stadt Luzern

19.30 Uhr Apéro

Aus organisatorischen Gründen bitten wir um Ihre **Anmeldung bis Freitag, 8. November 2013**, an renata.steiner@stadtluzern.ch. Vielen Dank.



In Zusammenarbeit mit:

PH LUZERN
PÄDAGOGISCHE
HOCHSCHULE

